

Más de 2M en ayudas a la vivienda para colectivos vulnerables

Medio Ambiente destina la gestión del montante a Cáritas, Intras, Cruz Roja y Fundación Personas

ICAL
VALLADOLID

La Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio subvencionará con 2,07 millones el próximo año a cuatro entidades sociales para favorecer el “desahogo y alivio” de las familias en materia de vivienda, una partida que agradecerán Cáritas, Cruz Roja, Fundación Personas y Fundación Intras, encargadas de gestionar este montante, que con la suma de los tres primeros años de legislatura rozará los siete millones de euros en estos cuatro años.

Así se puso de manifiesto durante la II jornada sobre la exclusión residencial en Castilla y León, organizada por las entidades sociales y a la que asistió el titular de la Consejería, Juan Carlos Suárez-Quíñones, que señaló que “probablemente los dos factores más importantes para la integración personal y familiar” sean la vivienda y el trabajo. Destacó la relevancia “para que un joven acceda a su independencia de vida o para una persona que viene de fuera de Castilla, para quienes una primera vivienda es complicado, mucho más para las personas que tienen algún problema de vulnerabilidad o de especial vulnerabilidad, bien sea por tener cualquier tipo de violencia sexual o de trata de personas, violencia sobre la mu-



Celebración en Valladolid de la II Jornada sobre exclusión residencial. LETICIA PÉREZ

jer, situaciones de desapego”. “Para ellos, no tener vivienda supone introducirlos en una esfera de riesgo de exclusión social y desde luego de marginalidad”.

Entre todas las líneas políticas de vivienda, el consejero comentó que esta legislatura se puso en marcha “una línea específica para las personas especialmente vulnerables”. “Y que mejor que hacerlo con quien conozca la forma de hacer efectiva esa solución residencial y que les dé algo más que dinero; cariño, acompañamiento, asesoramiento. Y ahí estaban las entidades del tercer sector”.

Acompañó al consejero el presidente del Consejo Económico y Social (CES), Enrique Cabero, que sintetizó las “tres dimensiones fundamentales” en relación a la vivienda, como son el acceso de las personas jóvenes a la emancipación; la vinculación de crecimiento económico y desarrollo del sector empresarial en todos los territorios de la Comunidad, y la “exclusión residencial”, un “asunto clave” porque la vivienda es un “derecho transversal”.

PROGRAMA NOVEDOSO
Pablo Gómez, de Intras, agradeció el trabajo conjunto con la Conse-

jería en este programa “innovador”: “Nosotros estamos en varias comunidades y lo que hemos conseguido estos años en Castilla y León es poder utilizar la vivienda como primer elemento de enganche y de concienciación con la persona para poder, a partir de ahí, trabajar el resto de eslabones de formación, integración laboral e inclusión”, celebró.

Eva Fernández, de Cruz Roja, subrayó esta herramienta que “permite la integración y la autonomía de estas personas” a través de una vivienda “asegurada durante un tiempo muy amplio”.

El presidente de Cáritas en Castilla y León, Guenther Boelhoff Carabajo, destacó que “todo empieza en un hogar seguro y adecuado”, y a partir de ahí, “se inicia cualquier proceso de desarrollo de las personas y de las familias”. Sin embargo, explicó que la realidad social “habla de que las familias” dedican más del 50 por ciento de su presupuesto a las necesidades de vivienda, porcentaje que sube al 60 en aquellos hogares que se denominan ‘pobres’.

Para concluir, Sonia Ferreras, de la Fundación Personas, agradeció a la Junta esta ayuda, que “ha permitido apoyar al colectivo con el trabajan, que son personas con discapacidad intelectual”. ■

La CHD presenta los documentos del nuevo ciclo del plan hidrológico

ICAL
VALLADOLID

La Confederación Hidrográfica del Duero (CHD) presentó ayer los documentos iniciales correspondientes al cuarto ciclo de planificación hidrológica 2028-2033. Hasta el próximo 20 de junio se encuentran en consulta pública para que todas las personas, entidades y organizaciones interesadas puedan aportar las propuestas, observaciones y sugerencias que estimen oportuno. La planificación hidrológica es la herramienta principal para la gestión de los recursos hídricos del país, dentro un proceso de revisión y actualización cada seis años. De esta forma, los documentos iniciales ayer analizados corresponden a la primera fase del proceso de planificación para el ciclo 2028-2033. ■

Principio de acuerdo en el sector del transporte urbano de León

ICAL
LEÓN

La Federación Leonesa de Empresarios (Fele) y representantes sindicales alcanzaron ayer un principio de acuerdo en el convenio colectivo que afecta al sector de transporte urbano de viajeros de la provincia de León. Tras varias reuniones de negociación que conllevaron la convocatoria de distintas jornadas de huelga, señalan desde la patronal, “finalmente se llegó a un acuerdo beneficioso que pone fin a esa situación”. ■

El Presidente de Empresa Familiar entrega un documento con 22 propuestas a Mañueco

ICAL
VALLADOLID

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, afirmó que en su gobierno ponen “alfombra roja” a todos los empresarios y reivindicó su papel para generar riqueza y oportunidades en “todos los rincones de nuestra tierra”.

Mañueco, que recibió ayer a la nueva Ejecutiva de Empresa Familiar CyL en la sede de la Presidencia de la Junta, remarcó la apuesta de su Gobierno por la estabilidad para que los empresarios “sean capaces de seguir invirtiendo, innovando y apostando por esta, creando oportunidades y generando empleo”.

Incidió en que quieren ser un Gobierno “útil” a disposición de las necesidades empresariales, an-

te su “labor clave” para permitir que el PIB de la Comunidad crezca por encima de la media nacional.

SUPERÁVIT DE 23 MILLONES

Mañueco insistió en la buena gestión de su Ejecutivo, que cerró 2024 con una superávit del 0,03 por ciento, 23 millones de euros, con datos del Ministerio de Hacienda, frente al déficit del Estado y conjunto de autonomías, y con los mejores servicios públicos, los impuestos más bajos de la historia de la Comunidad, y menos deuda que la media. “Un ejemplo de cómo se gestiona bien y con eficacia”.

22 PROPUESTAS

El presidente de EFCL, Isidoro J. Alanís, llevó al presidente un do-

cumento con 22 propuestas, y le presentó un informe que se puso sobre la mesa en la última asamblea general de socios, sobre una encuesta a 200 asociados, que representan el 17 por ciento del PIB de la Comunidad, con el diez por ciento del empleo. “Somos el motor principal de la economía de la región y España, generamos el Estado del Bienestar”, defendió.

Isidoro J. Alanís, quien recordó que la empresa familiar representa al 95 por ciento del tejido productivo de la Comunidad, solicitó en materia fiscal, que se acabe con el Impuesto de Patrimonio.

Cargó contra la presión de la Inspección de la Agencia Tributaria a las empresas de la Comunidad, y precisó que el 55 por ciento de sus

asociados tiene actualmente una inspección. “No se puede aceptar; no somos las empresas los malos del estado social, la mayoría son legales, éticas y honradas, no podemos estar con este seguimiento”.

Asimismo, agradeció el trabajo y la apuesta decidida de Mañueco, por avanzar en una “desregularización y simplificación administrativa”, que “está dando resultados. El alto ejecutivo reclamó también al presidente de la Junta una “especial atención” a la atracción del talento.

Para finalizar, reclamó medidas para luchar contra el absentismo “ilegal” y que se ataje una situación que perjudica a la competitividad de las empresas de la Comunidad, y que cifró en el cinco por ciento en las empresas de EFCL. ■

Los empresarios de la Comunidad, expectantes ante los aranceles de Trump

ICAL
ZAMORA

La Confederación Española de Organizaciones Empresariales de Castilla y León se muestra “expectante” por las decisiones que adopte el presidente de Estados Unidos en cuanto a una posible escalada de aranceles. “Solo se ha acordado el 25 por ciento en el acceso y estamos pendientes de lo que pueda pasar”, señaló ayer el presidente de la CEOECyL, Santiago Aparicio. ■

Cebreros revive el legado de Adolfo Suárez y su defensa de la Constitución

► González Gago y Sáez Yuguero animan a mantener vivo su espíritu de diálogo



El consejero y la rectora de la UCAY junto a Pedro José Muñoz

Marcos Contreras. ÁVILA

La localidad abulense de Cebreros acogía un acto homenaje a la figura de Adolfo Suárez, con motivo del décimo aniversario de su muerte. Una actividad organizada por la Junta, con la colaboración de la Universidad Católica de Ávila (UCAY) y con la presencia de su hijo Adolfo Suárez Illana.

El consejero de la Presidencia.

Luis Miguel González Gago, participaba en este foro, reivindicando el legado del político abulense a la vez que hacía una llamada para mantener vivo su espíritu de consenso, diálogo y defensa de la Constitución.

«La democracia que se ha heredado no siempre existió y fue el resultado de un proceso complicado que requirió diálogo, consenso y participación ciudadana», manifestaba González Gago,

quien defendió la Carta Magna, recalcando que «no se puede convertir en un instrumento completamente abierto, movable y sin límite alguno ante determinadas necesidades».

Por su parte, la rectora de la UCAY, María del Rosario Sáez Yuguero, argumentó que «siempre hay una deuda con Adolfo Suárez», agradeciendo el hecho de que fuera una figura clave en la creación de la universidad abulense. «En la UCAY, y en Ávila, nos sentimos muy orgullosos de este gran político y esta excelente persona, el cual consideramos un modelo para nuestros alumnos», comentó, destacando «su compromiso y responsabilidad en momentos históricos difíciles», así como «su labor en la Transición, en la democracia, en la Constitución y en la paz y concordia que hoy disfrutamos».

Ponencia-coloquio

Mientras, el alcalde de Cebreros, Pedro José Muñoz, destacó «la suerte» de quienes han podido asistir a este homenaje protagonizado por «aquel que siempre ha estado con el presidente, su hijo» y definió la ponencia-coloquio como «un acto de primer nivel académico y entrañable en el lugar que nunca falló al presidente Suárez, Cebreros».

Finalmente, Suárez Illana quiso «acompañar a los estudiantes en un diálogo» y «trasladar un mensaje básico» de su padre. «Nada está definitivamente ganado, ni perdido, todo depende de nuestro esfuerzo y de nuestra capacidad para enfrentarnos a los problemas. Es mucho más difícil entenderse que enfrentarse, requiere de mucha más gente y de muchísima más inteligencia», añadió.

LETICIA PÉREZ/ICAL



La consejera se reúne con la nueva directiva de Vitartis

Agricultura activa dos líneas de ayudas para la industria alimentaria

► González Corral destaca que se están buscando mercados en África y en Asia

J. Blanco. VALLADOLID

Impulso a las industrias agroalimentarias de Castilla y León. La Junta acaba de activar dos líneas de ayudas dedicadas al sector para apoyar sus inversiones y los proyectos medioambientales que saquen adelante. Así lo ha manifestado la consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, María González Corral, con motivo del encuentro mantenido con la nueva directiva de la Asociación de la Industria Alimentaria de Castilla y León (Vitartis).

La novedad es que se podrán registrar las solicitudes de las subvenciones a la inversión de manera anticipada, lo que posibilitará iniciar el proyecto sin esperar a la convocatoria oficial. «Queremos así dar facilidades a las empresas para que los plazos administrativos no paralicen su actividad», declaró la consejera, quien destacaba también el compromiso de la Junta con esta industria y con su desarrollo, recalcando que se trata de un sector que factura al año 14.000 millones de euros y que alcanza ya el 28 por ciento de todo el peso industrial de la región.

En este encuentro, celebrado en Valladolid, se analizaba también el grado de ejecución del

Plan Estratégico de la Industria Agroalimentaria hasta el año 2028, presentado por el presidente de la Junta a finales del pasado año y que cuenta con un presupuesto global de 438 millones de euros, habiéndose puesto en marcha ya la mayoría de las iniciativas relacionadas con medidas de desarrollo económico, digitalización, sostenibilidad, mejora de la competitividad, promoción y comercialización o investigación.

Por otra parte, González Corral reclamaba al Gobierno y a la Unión Europea una mayor «firmeza» ante la posible imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a productos de la comunidad, a la vez que adelantaba que el Ejecutivo autonómico ya se encuentra trabajando en la apertura de nuevos mercados internacionales en África, Asia y América.

La consejera mostraba su confianza por que finalmente pueda alcanzarse un acuerdo, reconociendo que el volumen de exportación de la industria agroalimentaria regional supera ya los 3.300 millones de euros, siendo la Unión Europea el primer cliente, mientras que las ventas a Estados Unidos se sitúan entre los 120 y 130 millones de euros, con el vino como el principal sector exportador a dicho país.

Sociedad

Garantizar una vivienda para las personas más vulnerables

Valladolid acogía la II Jornada de Exclusión Residencial, celebrada en la sede del Consejo Económico y Social (CES), y donde el consejero Juan Carlos Suárez-Quiónes, ha destacado que la Junta ha invertido 4,8 millones en el programa para garantizar una vivienda a personas vulnerables a través de las entidades locales.



Sábado, 29 de marzo de 2025

Aprendizaje

El gasto público en Educación en Castilla y León se dispara un 8,2%

La Junta destinó un total de 2.813 millones de euros, la quinta mayor subida de España ● El 14% de la inversión se invirtió en financiar la escuela concertada, con un total de 393,4 millones

R. TRAVESÍ (ICAL)
Valladolid

El gasto público en Educación en el año 2023 en Castilla y León fue de 2.813 millones de euros, lo que supuso un aumento del 8,3% respecto al ejercicio anterior, cuando se registraron 2.600 millones. Un incremento porcentual que fue el quinto más alto del conjunto de las autonomías, después de subir un siete por ciento a nivel nacional, hasta los 67.937 millones.

Los datos provisionales de la Estadística del Gasto Público en Educación, publicada por el Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes y recogida por la Agencia Ical, subrayan que la inversión en la comunidad se mantuvo en el 4,1% de todo el país. El incremento de Castilla y León se situó por detrás de Cataluña (9,7%), Murcia (8,9%), Madrid (8,6%) y Cantabria (8,3%). El gasto en educación solo bajó en Valencia, con una caída del 0,9%.

La comunidad está por delante de territorios como Galicia, que registró un aumento del 5,5%;

Asturias (6,1%), Baleares y La Rioja (6,2%, en cada caso), Castilla-La Mancha (6,7%) y Andalucía (6,8%). Todas ellas están por debajo de la media nacional.

Récord de gasto

De esta manera, la autonomía vuelve a registrar un nuevo récord en el gasto público en Educación desde el año 2000. La evolución muestra que la subida de la inversión en la comunidad no ha parado de crecer desde 2013, cuando se contabilizaron 1.998 millones de euros. Hasta ahora, las cifras más importantes se habían registrado en 2021 (4.471 millones) y 2020 (2.401 millones). Lejos quedan los primeros ejercicios de la nueva década como en 2000 (1.465 millones) y 2001 (1.543 millones). Hay que esperar hasta 2005 para ver un gasto por encima de los 2.000 millones de euros.

En cuanto al reparto de gasto público en Educación en España por capítulos presupuestarios, el de Personal supone el 68,5% del total. Por su parte, los gastos en Bienes y Servicios representan el 8,4%. El peso de los gastos de Ca-

Comunidades (ordenadas de mayor a menor variación)	Gasto 2023 (millones €)	% sobre el total	Variación % 2022-2023
■ Cataluña	9.168,5	13,5	9,7
■ Murcia	1.880,7	2,8	8,9
■ Madrid	7.108,8	10,5	8,6
■ Cantabria	771,7	1,1	8,3
■ Castilla y León	2.813,4	4,1	8,2
■ Navarra	967,0	1,4	8,1
■ Aragón	1.555,2	2,3	7,7
■ Canarias	2.340,4	3,4	7,6
■ Extremadura	1.347,1	2,0	7,2
■ País Vasco	3.567,8	5,3	7,0
■ Andalucía	11.440,8	16,8	6,8
■ Castilla-La Mancha	2.311,3	3,4	6,7
■ Baleares	1.261,9	1,9	6,2
■ La Rioja	416,4	0,6	6,2
■ Asturias	1.053,0	1,5	6,1
■ Galicia	2.998,3	4,4	5,5
■ Comunidad Valenciana	6.072,6	8,9	-0,9
■ Total educación CC.AA.	57.075,4	84,0	6,8
■ Ministerios	3.041,1	4,5	10,7
■ Ministerios y CC.AA.	60.116,5	88,5	6,9
■ Otras administraciones	5.297,2	7,8	10,0
■ Gasto no distribuido	4.636,0	6,8	3,6
■ Partidas de ajuste	-2.111,8	-3,1	4,9
■ Total	67.937,9	100,0	7,0

pital se situó en un siete por ciento del total de gasto público. Las inversiones reales se quedaron en 193,1 millones, un 6,8%.

La comunidad dedicó en el año 2024 el 7% del total de gasto público, la mayor parte, a Infantil y Primaria

Por distribución de gasto por etapa, el 27,9% del desembolso fue a Educación Infantil y Primaria mientras que un tercio (33) se reservó para Secundaria y Formación Profesional. La Educación Universitaria supuso el 23,8%, mientras que las becas y ayudas al estudio, el 7,8%, con 22,9 millones de euros.

Además, el 14% del desembolso que realizó la Junta sirvió para financiar la escuela concertada, por encima de la media nacional. ■

Ayudas sociales

Casi 5 millones para garantizar una vivienda a las personas vulnerables

Cuatro entidades recibirán las subvenciones «priorizando las casas en régimen de alquiler y la cesión de uso u otros modelos temporales»

EUROPA PRESS
Valladolid

La Junta de Castilla y León ha formalizado acuerdos con diversas entidades sin ánimo de lucro, entre ellas Cruz Roja Española, Cáritas Castilla y León, Fundación Intras, Fundación Personas y Fundación Juntos por una Sonrisa, con una inversión de 4,84 millones de euros para la concesión directa de ayudas para garantizar una vivienda a per-

sonas vulnerables. Así lo ha explicado el consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, en la inauguración este viernes de las II Jornadas de Exclusión Residencial celebradas en la sede del CES con Cáritas, Cruz Roja, Fundación Intras y Fundación Personas para evaluar los resultados del programa de alquiler para personas vulnerables puesto en marcha en 2023.

Entre los principales objetivos

del programa destacan garantizar soluciones habitacionales inmediatas para personas en situación de vulnerabilidad, «priorizando viviendas en régimen de alquiler, cesión de uso u otros modelos temporales», y ofrecer «soluciones habitacionales excepcionales y provisionales» en caso de indisponibilidad de viviendas adecuadas.

Otros de los objetivos son establecer ayudas de hasta 600 euros mensuales para el pago de la vivienda y una prestación adicional



Leticia Pérez / Ical

El consejero Suárez-Quiñones junto a representantes de varias entidades sociales de la región.

de hasta 200 euros para gastos básicos; permitir una concesión directa de la ayuda por un periodo máximo de cinco años para garantizar su acceso ágil y eficiente y contar con un seguimiento social continuo a cargo de los Servicios Sociales para evaluar la situación de los beneficiarios y su progreso. Suárez-

Quiñones ha subrayado la importancia de este tipo de iniciativas para garantizar el acceso «a una vivienda digna y adecuada» y en condiciones de igualdad para combatir la exclusión social. «Este programa supone un paso fundamental en la protección de las personas en situación de especial vulnerabilidad». ■

Ha concedido 180 millones de ayudas directas a 3.000 proyectos empresariales

Mañueco presume de que la Junta tiene superávit con menos impuestos

El presidente de CyL subraya que la Junta tuvo en 2024 un excedente de 24 millones de euros

ICAL | VALLADOLID

El presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, se felicitó ayer porque la Junta cerró el año 2024 con un superávit en sus cuentas de 23 millones de euros, el 0,03 por ciento del PIB de la Comunidad, frente al déficit del Estado y del conjunto de las autonomías. Mañueco remarcó que la Comunidad, cerró el ejercicio «prácticamente en equilibrio presupuestario», y cuenta «con los mejores servicios públicos». Así, expuso que el Gobierno autonómico gestiona «con menos impuestos, con menos deuda y sin incurrir en déficit público». «Gestionamos bien». Mañueco, que recibió a la nueva Ejecutiva de Empresa Familiar Castilla y León, remarcó la apuesta de su Gobierno por la estabilidad para que los empresarios «sean capaces de seguir invirtiendo, innovando y apostando por esta, creando oportunidades y generando empleo».

Durante la recepción, el jefe del Ejecutivo incidió que quieren ser un Gobierno «útil» a disposición de las necesidades empresariales, ante su «labor clave» para permitir que el PIB de la Comunidad crezca por encima de la media nacional. Asimismo, ensalzó el trabajo del tejido em-



El presidente de la Junta con Isidoro J. Alanís. MIRIAM CHACÓN

presarial para que las exportaciones y la producción industrial avancen más que en el resto de España. El presidente de Castilla y León indicó que están trabajando «codo con codo» con los empresarios para ayudarles a crecer y superar sus dificultades, con ayudas, apoyo a la internacionalización y suelo industria verde y barato. En este sentido, puso de relieve que en lo que va de legislatura han concedido 180 millones de ayudas directas a 3.000 proyectos empresariales,

«La Junta impulsa 1.400 hectáreas en todo Castilla y León, con una inversión de 250 millones de euros. Se dice pronto», destacó

y la línea sigue abierta hasta el 31 de diciembre. Asimismo, precisó que la Plataforma Financiera atendió a casi 12.000 solicitudes, con 1.945 millones de apoyo, para recordar el plan de crecimiento empresarial que gestiona EFCL. En cuanto al suelo industrial,

recordó que la Junta impulsa 1.400 hectáreas en todo Castilla y León, con una inversión de 250 millones de euros. «Se dice bien y pronto», comentó. Agregó que desde el Ejecutivo trabajan también para la incorporación de nuevos titulados con

una formación «acorde» a las necesidades de las empresas, y se refirió al nuevo programa con las universidades, dotado de más de ocho millones de euros, para atender a las necesidades de talento del tejido productivo. El reto, apuntó, es ser capaces entre todos de orientar el talento para que 4.000 jóvenes se puedan incorporar a las empresas de la Comunidad.

Mañueco también defendió su política de fiscalidad, con los tributos más bajos de la historia, y recordó la supresión de Sucesiones y Donaciones entre padres e hijos y cónyuges, «una línea que beneficia especialmente a las empresas familiares», dijo, para agregar que tendrán que «seguir trabajando en el futuro» en esa línea.

En cuanto al relevo generacional, defendió que su equipo está impulsando medidas par facilitar y expuso que publicarán una nueva convocatoria de ayudas para el apoyo a la sucesión en la empresa familiar, y pondrá en marcha, como anunció en el debate de política general, apoyos de entre 10.000 y 20.000 euros para nuevos autónomos que se quieran hacer cargo del un negocio cuyo titular se vaya a jubilar. El presidente autonómico también expresó que les preocupa el impacto de las nuevas tecnologías, y reseñó las nuevas líneas para digitalización, algo «imprescindible» para que las empresas sean capaces de progresar, dijo, para apuntar también la necesidad de proteger al tejido empresarial de los ciberataques.

Mañueco se refirió asimismo a la amenaza «latente» de los aranceles de EEUU, que afectarán a bastantes sectores, especialmente al agroalimentario y el de automoción, y garantizó que la Junta, estará siempre al lado de los empresarios, con su apuesta por abrir nuevos mercados.

Los hogares le dedican más del 50 % de su presupuesto

Cuatro entidades contarán con 2,7 millones para ayudar a las familias con la vivienda

ICAL | VALLADOLID

La Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio subvencionará con 2,07 millones el próximo año a cuatro entidades sociales para favorecer el «desahogo y alivio» de las familias en materia de vivienda, una partida que agradecieron Cáritas, Cruz Roja, Fundación Personas y Fundación Intras, encargadas de gestionar este montante, que con la suma de los tres primeros años de legislatura rozará los siete millones de euros en estos cuatro

años.

Así se puso de manifiesto durante la II jornada sobre la exclusión residencial en Castilla y León, organizada por las entidades sociales y a la que asistió el titular de la Consejería, Juan Carlos Suárez-Quifones, quien señaló que «probablemente los dos factores más importantes para la integración personal y familiar» sean la vivienda y el trabajo. En este sentido, recaló la relevancia «para que un joven acceda a su independencia de vida o para una persona que

viene de fuera de Castilla, para quienes una primera vivienda es complicado, mucho más para las personas que tienen algún problema de vulnerabilidad o de especial vulnerabilidad, bien sea por tener cualquier tipo de violencia sexual o de trata de personas, violencia sobre la mujer, situaciones de desapego». «Para ellos, no tener vivienda supone introducirlos en una esfera de riesgo de exclusión social y desde luego de marginalidad», sentenció el consejero, en declaraciones recogidas por Ical.



El consejero con el tercer sector. LETICIA PÉREZ

CON ENTIDADES SOCIALES

La Junta destina 4,8 millones para garantizar una vivienda a personas vulnerables

ABC VALLADOLID

La Junta de Castilla y León ha formalizado acuerdos con diversas entidades sin ánimo de lucro, entre ellas



QUIÑONES

Cruz Roja Española, Cáritas Castilla y León, Fundación INTRAS, Fundación Personas y Fundación Juntos por una Sonrisa, con una inversión de 4,84 mi-

llones de euros para la concesión directa de ayudas para garantizar una vivienda a personas vulnerables. Así lo explicó ayer el consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, en la inauguración de las II Jornadas de Exclusión Residencial celebradas en la sede del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León para evaluar los resultados del programa de alquiler para personas vulnerables puestas en marcha en 2023.

Entre los principales objetivos del programa destacan garantizar soluciones habitacionales inmediatas para personas en situación de vulnerabilidad, «priorizando viviendas en régimen de alquiler, cesión de uso u otros modelos temporales», y ofrecer recursos habitacionales «excepcionales y provisionales» en caso de indisponibilidad de viviendas adecuadas. Otro de los objetivos son establecer ayudas de hasta 600 euros mensuales para el pago de la vivienda y una prestación adicional de hasta 200 euros para gastos básicos; permitir una concesión directa de la ayuda por un periodo máximo de cinco años para garantizar su acceso ágil y eficiente y contar con un seguimiento social continuo a cargo de los Servicios Sociales para evaluar la situación de los beneficiarios y su progreso.

Suárez-Quiñones subrayó la importancia de este tipo de iniciativas para garantizar el acceso «a una vivienda digna y adecuada» y en condiciones de igualdad para combatir la exclusión social. «Este programa supone un paso fundamental en la protección de las personas en situación de especial vulnerabilidad, asegurando respuestas ágiles y adaptadas a las necesidades de cada beneficiario», aseveró. Además, repasó otras actuaciones de la Junta en esta materia, como las ayudas al alquiler, para rehabilitación energética y accesibilidad o el incremento del parque público de alquiler social por su relación con el ámbito de la vulnerabilidad, informa Ep.

«La afición a los toros está resurgiendo»

► La ganadería 'El Raso de Portillo', Premio Castilla y León de Tauromaquia

ABC VALLADOLID

Íñigo Gamazo, que junto a su hermano Mauricio, dirigen la ganadería 'El Raso de Portillo', reconocida ayer con el Premio Castilla y León de Tauromaquia, aseguró que su su actividad requiere «mucho trabajo, sacrificio y esfuerzo» en un momento en el que los gastos han aumentado. «El que mantiene una ganadería lo hace por tradición o afición, no por que sea un negocio. Eso sólo lo hacen unos pocos», dijo. Como representante de la familia Gamazo, señaló en declaraciones a Ical que están «muy agradecidos» con un galardón que pone en valor su actividad en un sector «muy complicado» con el 90 por ciento de su ganadería dedicada al toro de lidia.

El jurado acordó por unanimidad concederle el reconocimiento «por sus raíces históricas, que se remontan a la Baja Edad Media, por lo que es considerada una de las ganaderías bravas más antiguas de España». «'El Raso de Portillo' es fiel y vivo reflejo de la más antigua tradición taurina de Castilla y León», valoró también, así como «la característica casta y bravura de su ganado, que brilla cada año en plazas



Los hermanos Gamazo // ABC

de acreditada categoría, destacando su cartel en Francia».

Gamazo destacó que han pasado unos años «muy duros» por el impacto que tuvo la pandemia del coronavirus y las restricciones que conllevó. Ahora, insistió, la situación es «difícil» porque los piensos y otros gastos han subido una «barbaridad», mientras los precios del ganado se han mantenido en unos umbrales bajos, una tendencia que reconoció ha cambiado desde hace un par de años. «Tiene mucho mérito» cualquiera que es capaz de sacar adelante a su ganadería porque «nadie pierde dinero por gusto» y no se dedican a esta actividad solo «por amor al arte».

La ganadería 'El Raso de Portillo' vende sus reses de lidia en España y también en Francia, y mantiene el ecosistema de una zona de humedales y pinares en el entorno de los ríos Duero y Cega, que conforma el espacio protegido de Salgüeros de Aldeamayor (Valladolid). «Todo eso se conserva así gracias al toro, si no fuera por él, nada sería igual», afirmó Gamazo.

«Todo apoyo es bueno»

Asimismo, aprovechó para reclamar a las instituciones, también a la Junta, que presten más apoyo a la ganadería de lidia y la tauromaquia, aunque destacó que en los últimos años la afición está «resurgiendo». «Todo apoyo es bueno y, evidentemente, bienvenido si las instituciones deciden tirar también del carro», afirmó para reconocer que la «mentalidad» vinculada al movimiento 'animalista' se está asentando. «No hay que ignorarla», dijo, sino mostrarle a las personas que piensan así cómo vive el toro en el campo porque, aseguró, si lo hacen se acabarán convenciendo de los valores de la tauromaquia y la fiesta nacional.

Desde hace 150 años esta saga familiar es la propietaria de 'El Raso de Portillo', de la que desde 2014 se encargan los hermanos Íñigo y Mauricio, tras la muerte de su padre. Su idea es que sus descendientes continúen con ella «todo el tiempo que sea posible», pero reconocen que para eso tiene que ser viable en lo económico.

El jurado también valoró «su contribución a la promoción de la cultura del toro, en especial el conocimiento del ganado en su entorno natural, y el interés por la tauromaquia, a través de iniciativas como su bolsín taurino anual para jóvenes promesas del toreo».

► Centros de día más «interactivos»



La vicepresidenta de la Junta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, anunció ayer en Burgos que su departamento dotará de tecnología interactiva a todos los centros de día como «compromiso» con el envejecimiento activo. El objetivo es mejorar la calidad de vida del colectivo y luchar contra la soledad no deseada. // ICAL